



ANALISTAS | 20/01/2021

## Cuidemos al Banco Agrario

Francisco Mejía Sendoya

MÁS COLUMNAS DE ESTE AUTOR



GUARDAR



Agregue a sus temas de interés

Banco Agrario



Agregue a sus temas de interés

Banco Agrario

Agro

Créditos agropecuarios

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

Banco Agrario

Agro

Créditos agropecuarios

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

Banco Agrario

Agro

Créditos agropecuarios

Administre sus temas

El Banco Agrario es a la vez un banco comercial y un banco de desarrollo. Este último, que es lo que justifica su naturaleza pública, es definido por Ricardo Hausmann, economista y profesor de Harvard, como "una entidad financiera gubernamental que promueve el desarrollo económico o social a través del financiamiento de actividades con altos retornos sociales, apuntándole a la corrección de fallas de mercado bien identificadas". Eso es lo que hace el Banco Agrario en el sector agropecuario, donde existe una falla de mercado identificada en la irrigación de crédito a pequeños productores y a proyectos agroindustriales en ciertas partes del país, donde la aversión al riesgo de la banca privada no le permite llegar. Un ejemplo es la financiación del ecosistema de palma de aceite, tanto en la producción como en la transformación en el Catatumbo, donde sin la participación del Banco Agrario este no existiría.

No hay duda sobre la justificación de la existencia de estas entidades, más aún si se consideran otras fallas de mercado como la financiación temprana de actividades tecnológicas que pueden generar un cambio estructural en la economía de un país, pero que no encajan en el apetito de riesgo de la banca privada.

Estas justificaciones fueron llevadas muy lejos en la segunda mitad del siglo pasado cuando buena parte de los activos bancarios quedaron en manos de los gobiernos, incluyendo el caso colombiano. Pero esto cambió luego del consenso de Washington, donde se cuestionó la injerencia de los estados en las economías con el argumento de que, si bien existían "fallas de mercado", también existían "fallas de gobierno", excediendo los costos de estas a los beneficios de corregir las del mercado. Este análisis hizo que el péndulo regresara y se dio una ola de privatizaciones bancarias. Luego de la crisis financiera de 2008, el mundo necesitó más intervención estatal en los mercados de crédito y eso hizo que se buscara su dosis justa a través de más banca de desarrollo.

En Colombia tenemos al Banco Agrario, como banco de desarrollo de primer piso, gracias al cual cerca de un millón de familias campesinas pueden producir, siendo el único banco que las financia, y gracias al cual muchos proyectos agroindustriales que generan empleo formal tienen acceso al crédito.

¿Cómo cuidar al Banco Agrario? ¿Cómo evitar que colapse como su antecesora la Caja Agraria? La respuesta está en eliminar las "fallas de gobierno", que consisten en los sobrecostos de operación y suelen ser causados por la corrupción, el direccionamiento de créditos por razones políticas (como habría sido presuntamente el caso de Navelena), en equipos gerenciales incompetentes, incluyendo órganos de gobierno corporativo y en procesos deficientes de originación de crédito y cobranza de cartera. El común denominador en estas fallas es la injerencia de la politiquería y el clientelismo.

La instrucción que recibí del presidente Duque en 2018, cuando el Banco venía en un proceso de deterioro progresivo, fue la de alejarlo de esas injerencias indebidas y encaminarlo hacia la excelencia gerencial. El objetivo se ha cumplido, y las cifras de utilidades, reducción de costos, ROA y ROE son extraordinarias, y aunque no hay todavía cierre definitivo de 2020, puedo anticipar que el desempeño financiero del Banco en medio de la pandemia fue superior al promedio de la banca privada. También son extraordinarias las cifras que tienen que ver con banca de desarrollo, como son el acceso al crédito de pequeños productores, de mujeres rurales y jóvenes. Todo esto gracias a una serie de cambios en talento humano, tecnología, y cultura organizacional, entre otros, mejorando también nuestras capacidades de banca comercial en aquellos segmentos donde competimos en igualdad de condiciones con la banca privada.

Esto nos debe conducir a reflexionar sobre la importancia de proteger al Banco Agrario. Es muy importante que el buen gobierno corporativo del Banco no dependa de la voluntad de un buen presidente, como es el presidente Duque, ojalá se puedan introducir cambios en el futuro para blindarlo de malos gobiernos. Es importante que se genere un consenso, algo parecido al generado alrededor de empresas como **Ecopetrol**, en el sentido de que el Banco siempre debe ser manejado por equipos gerenciales profesionales.



GUARDAR

## NOTICIAS DE SU INTERÉS



**DEPORTE**  
En 2022, Dakar tendrá una nueva categoría de automóviles y camiones 100% híbridos



**LABORAL**  
Great Place to Work Colombia calificó como 'Muy sobresaliente' a la empresa Positiva



**HACIENDA**  
Conozca el futuro del 'impeachment' contra Trump a tres días de terminar su mandato



**SALUD**  
Alcaldía de Bogotá pospuso el Día sin carro hasta el segundo semestre por alerta roja



**ANALISTAS**  
Un recuento de la situación del Cúcuta Deportivo



**BANCOS**  
Las utilidades de Citigroup cayeron 7% al cierre del cuarto trimestre del año pasado

Juan Pablo Liévano Vegalara

## TENDENCIAS

**1 TURISMO**  
Conozca los destinos de lujo que más se reservan dentro de los buscadores de viajes

**2 COMERCIO**  
Impactos económicos que podría tener la llegada de Joe Biden a la presidencia de EE.UU.

**3 ESTADOS UNIDOS**  
Donald Trump indulta a los raperos Lil Wayne y Kodak Black; "Tiger King" se queda por fuera

**4 ESTADOS UNIDOS**  
Donald Trump se despidió de la Presidencia anunciando que en algún momento regresará

**5 ARGENTINA**  
Ikea aterriza en América Latina junto a Falabella y descartan abrir en Argentina

**6 BOLSAS**  
Dólar cayó \$5,72 frente a la TRM tras la posesión del presidente de EE.UU. Joe Biden

## MÁS DE ANALISTAS

ANALISTAS | 20/01/2021

### Agenda regulatoria referenciada

Sandra Fonseca

ANALISTAS | 20/01/2021

### Juicio a Trump, ¿quién pierde?

Maritza Aristizábal Quintero

ANALISTAS | 19/01/2021

### ¿Hiper-desconfiados?

Juan Isaza

MÁS ANALISTAS

## MÁS DE LA REPÚBLICA



**TRANSPORTE**  
Aerolíneas se enfrentan a reducción de vuelos y recortes de capacidad a nivel mundial



**SALUD**  
Colombia ya cuenta con seis ultracongeladores para las vacunas contra el covid-19

TOP CINCO DE LOS PRODUCTOS MÁS RENOVACIONES REGISTRADAS EN EL PAÍS

PAÍS	REVENIDO	REVENIDO	REVENIDO
ESTADOS UNIDOS	1.272.225	1.432.860	1.252.212
LEÓN (PAÍS)	287.081	220.226	12.812.726
INDIA (PAÍS)	126.219	140.797	140.041
FRANCIA	62.817	141.966	140.073
ITALIA	22.768	21.688	140.647
TOTAL	1.861.915	2.156.932	151.834.445

**BANCOS**  
Más de 1,8 millones de deudores redefinieron créditos por \$31,3 billones con el PAD



**JUDICIAL**  
Este viernes inician audiencias que buscan revocar a 28 alcaldes en el territorio nacional



**CULTURA**  
Los cinco artistas menores de 40 años que más vendieron en 2020 y los que flopearon



**LABORAL**  
Zoho lanzó nueva interfaz para ayudar a los negocios con la gestión de proyectos caóticos



### TODAS LAS SECCIONES

- Agronegocios
- Alta Gerencia
- Asuntos Legales
- Caja Fuerte
- Consumo
- Economía
- Especiales
- Finanzas
- Foros
- Globoeconomía
- Infraestructura
- Inside
- Ocio
- Podcast
- Salud Ejecutiva
- Sociales

### MANTÉNGASE CONECTADO

- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Política de Cookies
- Superintendencia de Industria y Comercio



© 2021, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.  
Cr. 13a 37-32, Bogotá (+57) 1 4227600

### PORTALES ALIADOS:

- asuntoslegales.com.co
- agronegocios.co
- firmasdeabogados.com
- bolsaencolombia.com
- colombiapotenciaenergetica.com
- canalrcn.com
- rcnradio.com

Organización Ardila Lülle - oal.com.co